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Bezeichnung 

 
Immer mehr Nichtschwimmer wegen Corona? 
Verteiler                                                                                                                                         Tag 
 

Der Oberbürgermeister 22.06.2021 

 
Sehr geehrter Herr Oberbürgermeister Dr. Trümper, 
 
aufgrund der Corona-Schließungen sind seit März 2020 Anfängerschwimmkurse in den 
Schwimmhallen kaum möglich gewesen. Das Seepferdchen-Abzeichen für die jüngsten 
Schwimmer ist seitdem nur selten verliehen worden. Dieses Frühschwimmerabzeichen ist 
dennoch kein Nachweis des sicheren Schwimmens.  
Die Wasserflächen in den Schwimmhallen der Landeshauptstadt Magdeburg sind schon sehr 
begrenzt und können durch die Corona-Pandemie nur selten genutzt werden. Diese Defizite 
müssten möglichst rasch behoben werden. Das Wohl der Kinder muss auch in Pandemiezeiten 
im Vordergrund stehen. 
 
Ich bitte um Beantwortung folgender Fragen: 
 

1. Wie viele Kinder und Jugendliche haben zwischen März 2020 und März 2021 ihr 
Seepferdchen oder das Jugendschwimmabzeichen Bronze erhalten?  

2.  Wie möchte die Stadt Magdeburg das Defizit der Nichtschwimmer (Kinder- und 
Jugendliche) beheben?  

3. Wie viele Anmeldungen liegen bei der Stadt Magdeburg für Schwimmkurse vor?  

 
Antwort der Verwaltung: 
 

1. Wie viele Kinder und Jugendliche haben zwischen März 2020 und März 2021 
ihr Seepferdchen oder das Jugendschwimmabzeichen Bronze erhalten?  

 
Im Jahr 2019 konnten 908 Kinder, im Jahr 2020 konnten 533 und mit Stand 31.05.2021 haben 
136 Kinder das Abzeichen „Seepferdchen“ erreicht. 
 

2. Wie möchte die Stadt Magdeburg das Defizit der Nichtschwimmer (Kinder- und 
Jugendliche) beheben?  

Das Defizit ist nicht allein durch die Landeshauptstadt zu beheben. Die Verwaltung wird als 
Reaktion auf die vielen Ausfallstunden über die Sommerferien hinweg die Schwimmlernkurse 
aufrechterhalten und anbieten. Ziel soll es sein, die Warteliste zu verkürzen und somit einigen 
Kindern das Seepferdchen zu ermöglichen. 
 
Darüber hinaus sollen mit Beginn des neuen Schuljahres verstärkt Zeiten für 
Schwimmunterricht in den Schwimmhallen vorgehalten werden. Dies betrifft Zeiten in 
Abstimmung mit den Schulen, da auch dieser Schwimmunterricht im letzten Jahr bereits 
ausgefallen ist. Das betrifft weiter Zeiten für das vom Stadtrat beschlossene Projekt zum Kita-
Schwimmen. Beide Maßnahmen werden zu Lasten des öffentlichen Badebetriebes gehen. 
Hierzu bereitet die Verwaltung zeitnah eine Drucksache als Stadtratsentscheidung vor.  
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3. Wie viele Anmeldungen liegen bei der Stadt Magdeburg für Schwimmkurse 

vor?  

Derzeit sind ca. 500 Kinder auf der Warteliste registriert, die sich für einen Schwimmkurs zur 
Erreichung des Abzeichens „Seepferdchen“ angemeldet haben. 
 
 
 
Stieler-Hinz 
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